14 SÁBADO, 20 DE OCTUBRE DE 2012 • Málaga hoy

# Málaga

# Denuncian incidencias en la atención a 'sin papeles' pese al compromiso de Salud

Málaga Acoge vuelve a pedir instrucciones claras a los centros • El SAS asegura que son casos puntuales y que se resuelven

#### L. García / MÁLAGA

Pese al compromiso de la Consejería de Salud de mantener la atención sanitaria a los sin papeles, sigue habiendo trabas en la asistencia a esos inmigrantes. Así lo denunció ayer Málaga Acoge aunque reconoció que son pocos casos, puntuales y que se resuelven. Pero la ONG lanzó la advertencia para reiterar su demanda a la Administración sanitaria de que dé instrucciones claras a los centros. Según la organización, en la provincia se han registrado ocho incidencias en la atención a sin papeles desde el 1 de septiembre hasta el 15 de octubre. El Gobierno central dispuso que desde principios del mes pasado se dejara sin cobertura sanitaria –salvo la atención a embarazadas, menores y casos urgentesa los inmigrantes en situación irregular. Sin embargo, la Junta de Andalucía ha decidido mantenerla y asumir su coste.

De acuerdo al informe de la ONG, los problemas se han registrado en centros de salud de Coín, Torre del Mar y en varios de la capital, así como en los hospitales Carlos Haya y Clínico. Las incidencias más habituales son la facturación de la prestación sanitaria, la negativa a la consulta médica o a dar la tarjeta sanitaria. En Andalucía, los casos de trabas en la atención a sin papeles han sido 14, que afectan a 46 per-



Inmigrantes en la sede de Málaga Acoge.

sonas dado que una de las incidencias es colectiva (33 afectados). La ONG señala incluso que se han producido trabas para la asistencia a dos menores y una embarazada, que según el Decreto 16/2012 del Gobierno central mantienen la cobertura.

"Reconocemos el compromiso de Salud, pero deben existir unas instrucciones comunes a todos los centros para garantizar la atención sanitaria a las personas inmigrantes en situación irregular", reclamó el director de Málaga Acoge, Alejandro Cortina. Antes de que el 1 de septiembre entrara en vigor en otras comunidades autónomas la exclusión de los sin papeles y cuando aún contaban con esa prestación, Málaga Acoge y Médicos del Mundo ya elaboraron un informe remitido al Defensor del Pueblo andaluz en el que comunicaron más de un centenar de trabas en la asistencia a este colectivo. En ese docu-

#### **CASOS EN MALAGA**

Las incidencias son facturación de la atención, negativa a la consulta médica o a la renovación de la tarjeta

mento, se ponía de manifiesto que cada centro aplicaba su criterio y que a veces la atención dependía de quién les atendiera en el mostrador. Y a tenor del nuevo informe, la situación no ha cambiado. "Es inaceptable que existan criterios para cada caso cuando la consejera de Salud ha explicado públicamente varias veces que la atención sanitaria a personas en situación administrativa irregular no iba a sufrir ningún cambio", argumentó Cortina.

Por su parte, una portavoz de la Delegación de Salud apuntó que puede haber incidencias puntuales, pero que se subsanan y que no es necesario dar instrucciones a los centros porque en Andalucía no ha habido cambios.

# **Contactos entre** las entidades que quieren captar turismo sanitario

Sus impulsores intentarán buscar sinergias para ganar cuota de mercado

#### L. García / MÁLAGA

En este mismo mes se han presentado dos iniciativas que tienen idéntico objetivo: atraer turismo sanitario extranjero hacia clínicas privadas de Málaga para generar riqueza y empleo en la provincia. Una es una fundación – Malaga Health – y otra una asociación de empresas -Tourism & Health Spain-. Esta semana ambas instituciones mantendrán contactos para buscar sinergias con las que ganar cuota de mercado en una actividad económica que mueve en el mundo 100.000 millones de dólares anuales.

Tourism & Health Spain ha congregado a una treintena de empresas entre hoteles y hospitales de la provincia para captar a esos turistas. "La Fundación Malaga Health es un paraguas donde cabe cualquier iniciativa para promocionar el turismo sanitario hacia la provincia. Malaga Health es una fundación sin ánimo de lucro y por cuestiones legales no puede integrarse en una empresa con ánimo de lucro. Lo suyo es que esa unión de empresas entre en la fundación", argumentó el cirujano cardiovascular Miguel Such, impulsor de Malaga Health.

## Enfrían el cuero cabelludo para evitar la caída por la quimioterapia

La técnica ha sido implantada en una clínica malagueña de forma pionera en España

### **Efe** / MÁLAGA

Un tratamiento para enfermos de cáncer tratados con quimioterapia previene, mediante un sistema de refrigeración del cuero cabelludo, la caída del pelo, uno de los efectos secundarios de los fármacos. El procedimiento, que ha sido incorporado por la clínica malagueña Croasa de forma pionera en España, ya está implantado en otros países europeos como Francia, Inglaterra, Holanda, Suecia y Dinamarca. El sistema emplea un casco de silicona con unos canales a través de los que llega líquido refrigerante al cuero cabelludo de los pacientes, lo que permite reducir la temperatura y que los vasos sanguíneos se compriman.



# Marea rosa por las calles de Málaga contra el cáncer de mama

 Numerosas personas participaron ayer en una marcha en apoyo a las mujeres que padecen cáncer de mama. La columna salió sobre las 18:00 de la Glorieta de las Tres Gracias y recorrió las calles céntricas hasta llegar a la Plaza de la Constitución. Ayer, la Delegación de Salud informó que el programa de detección precoz mediante mamografías ha permitido diagnosticar un total de 1.588 tumores mamarios desde 2005.